

Espantosa Tragedia Aérea en Colombia

LA EPOCA

Año IV San José, Costa Rica. Jueves 30 de Diciembre de 1937 No. 349

Dos Millones y medio PRODUJO el IMPUESTO DE CONSUMO este año

Va a Morir un Año

Gocémonos un instante con la revista apacible y serena de nuestras tristezas, ahora que está próximo a concluir un año. Porque no cabe duda de que los años que se van, los años que se mueren son como los amigos que quisimos mucho, con los que compartimos duelos y alegrías y que al abandonarnos para sumirse en lo pretérito, nos dejan siempre, como herencia, o legado, un caudal de recuerdos.

La sucesión de los días y de los meses produce vagas añoranzas, melancolías que se acrecientan en intensidad a medida que la pátina del tiempo se hace más sensible en nuestras almas. En tanto que un año se desenvuelve, aumentan en la conciencia, las visiones lejanas, se llena la memoria con los espejismos de las cosas viejas y la tragedia-comedia de la vida graba sus discos en el corazón humano, dispuesto siempre a sangrar, si es necesario, para sentir la emoción de un amor o de un dolor y palpar al unísono de los ritmos universales que constituyen la canción eterna, el devenir de los acontecimientos y de los hombres, el evo misterio donde bordan las almas, sin terminarlo nunca, el lienzo del diario existir en espera de los regresos anhelados.

Pero es cierto que en esta ansia de felicidad no encuentra sosiego el corazón: aprisionado lo que creemos dicha, el objeto encuentra el martirio de las realidades y el deseo se reviste de nuevas alas, oteando así el pobre corazón humano, siempre, nuevos y azules horizontes, como llamas de eternidad.

(Pasa a la pág. 3)

Al mercado los nuevos productos de la FABRICA NACIONAL DE LICORES

Se trata de vinos y de cremas de Piña elaborados en esta Dependencia

Se han hecho a la fábrica las primeras solicitudes de compra de esos productos en vista de las referencias de su magnífica calidad de que tendrán gran aceptación en el mercado.

Ayer se inauguró solemnemente el Paseo de los Estudiantes

EN EL ATRIO DE LA IGLESIA DE LA SOLEDAD CELEBRÓ UNA MISA DE CAMPAÑA EL Sr. MONSEÑOR BORGE

Conforme se había anunciado en los programas respectivos, ayer se inauguró de manera solemne el hermoso Paseo de los Estudiantes, recientemente terminado gracias a los empeños del señor Gobernador de la Provincia, don Manuel Rodó, así como de los señores ediles, con la valiosa colaboración del inteligente y dinámico Cura de la Parroquia de la Soledad, Ilmo. Monseñor Dr. don Carlos Borge, y de los vecinos de aquel sector.

A las nueve de la mañana se inició la ceremonia con la Santa Misa de Campaña, celebrada por Monseñor Borge en el Atrio de la Iglesia, en donde se había preparado un sencillo pero artístico altar.

A continuación del Santo Sacrificio, ocuparon la tribuna el señor Secretario de Fomento don Ricardo Pacheco.

(Pasa a la pág. 3)

El producto del impuesto de consumo correspondiente a este año pasó de dos millones y medio de colones. Así resulta de los datos oficiales respectivos recogidos en las dependencias donde se controlan esos ingresos.

Ha sido el año en que esa renta ha producido mayor ingreso desde que fué establecida por el congreso. Ese aumento se ha debido también al control que en su recepción han ejercido las autoridades.

El aumento en relación con el año anterior se calcula en más de seiscientos mil colones, y se refiere a todos los capítulos a que se contrae dicho tributo.

Los Presidentes

de Argentina y Brasil conferenciarán

RIO DE JANEIRO, 29. UP. — El presidente Getulio Vargas sale rumbo a Porto Alegre en estos días donde pasará algunos días para visitar el estado de Río Grande do Sul, y de fuente autorizada se informa que el día 9 de enero el presidente celebrará una reunión con el presidente Justo de la Argentina en Paso Dos Liebres, con ocasión de la inauguración del primer puente internacional sobre el río Pruguay. Es probable que el presidente Vargas salga en avión el día cinco de enero.

ALEMANIA

devuelve una Bandera Portuguesa

LISBOA, 29. — El agregado militar alemán, en presencia del ministro plenipotenciario de Alemania, entregó al presidente del consejo y ministro de la guerra Oliveira Salazar la bandera de la 5ª brigada de infantería portuguesa que, en la primavera de 1918, en los combates en Flandes, cayó en manos de los alemanes. El presidente del consejo Salazar, en una alocución, dió las gracias por esta caballerosa acción, haciendo resaltar la sincera amistad que une a los dos países. La bandera será colocada en el Museo Militar de Lisboa.

"A pesar de que la leche constituye científicamente la base de una alimentación completa, sobre todo para el niño, su consumo es muy limitado en Costa Rica por la poca producción y por razones de orden económico. Si logramos aumentar la producción en forma que permita el abaratamiento para el consumidor y que ofrezca al propio tiempo un margen de utilidad halagadora para el productor, habremos dado un paso en firme hacia la solución de uno de los problemas que hoy día confrontamos y que es el de que se nutran debidamente los niños de las clases pobres".

Del discurso del Sr. Ministro de Fomento, Ing. Pacheco Lara, al inaugurar la Exposición de Ganadería y Avicultura, en el Campo Ayala el lunes último.

Enormes derrumbes y grietas en la región de Huancabamba

DESMORONAMIENTO DE CERROS DEBIDO AL FUERTE MOVIMIENTO TECTONICO — NUMEROSAS VICTIMAS CAUSA ESTA CATASTROFE

CERRO DE PASCO, 29. UP. — Ocurrió un tremendo terremoto en la región de Huancabamba, población de seis mil habitantes, debiéndose el fenómeno a un movimiento volcánico que causó el desmoronamiento de algunos cerros con el resultado que se produjeron grandes derrumbes. Todas las casas de adobe en Huancabamba fueron destruidas. De la población de Oxapampa, en la zona salvática se informa que el movimiento sísmico fué violentísimo, causando setenta y cinco víctimas entre muertos y heridos. En Huancabamba veinticinco personas sucumbieron, la mayoría de ellas dentro de sus casas que se derrumbaron sobre ellas.

Acuatizó en Caravelas el Hidroavión Italiano

RIO DE JANEIRO, 29. UP. — La oficina de la Panamerican Airways en esta capital ha recibido informes de fuente fidedigna que el hidroavión italiano acuatizó en Caravelas a las doce y cinco minutos tiempo local. — Confirmó la oficina de la empresa Air de France el acuatizaje de Stoppani.

Espantosa tragedia aérea

SE DESTRUYERON TRES AVIONES DEL VUELO PRO FARO DE COLON PERECIENDO TODOS SUS OCUPANTES

Únicamente se salvó el "Colón" que llegó a Panamá en las horas de la tarde de ayer

CALI, 29. — Una espantosa tragedia aérea se ha registrado hoy. Tres de los aviones que realizaban el vuelo pro faro Colón se destruyeron al caer en vuelo de Colombia a Panamá, pereciendo todos sus ocupantes, o sean siete personas entre ellas el periodista Lugo Viñas. Únicamente se salvó el Colón, que llegó a Panamá en las horas de la tarde. La tragedia se debió a los fuertes vientos en las regiones colombianas. Los tres aviones volaban a baja altura y debido a los vientos se estrellaron con tierra incendiándose. El avión Colón volaba muy alto y a ello se debió que llegara ileso a Panamá.

LA EPOCA aparecerá de nuevo el jueves 6 de Enero

Electa la Reina del BASKET BALL

La elección recayó en la Srta. Isabel Vargas Facio

En el frontón Jai Alai se llevó a cabo antenoche la elección de la reina de basket ball. Tomaron parte en la elección los asistentes al carnaval organizado por la Federación Nacional de Basket Ball.

Resultó electa como reina del basket ball la señorita Isabel Vargas Facio que obtuvo 151 votos; el segundo lugar lo ocupó la señorita Flor de María Herrera con 137 votos; el tercero la señorita Violeta Mesén con 115 votos entre otros de las damitas participantes.

Ahora se trata de organizar un homenaje de honor a la reina electa, llevándose a cabo un partido de basket ball entre los mejores equipos de primera división.

Crónica de Sociedad

NUEVO ABOGADO



Lic. don ADAN GARCIA C.

El jueves de la semana pasada le fue conferido el título de Licenciado en Leyes, al estimable joven don Adán García Céspedes, hijo del distinguido hogar del Licenciado don Adán García y García y doña Teresa Céspedes de García.

Muy feliz estuvo el joven García Céspedes en el examen de incorporación, en el que demostró sus grandes capacidades intelectuales y sus vastos conocimientos en la ciencia del derecho.

El nuevo abogado, que pertenece a una familia rancialemente católica, ha sabido también hacer honor a su fe, sin respetos humanos, y es así como lo hemos visto observar siempre una conducta ejemplarísima.

Al felicitar muy sinceramente al Licenciado García Céspedes, quien asimismo ha sabido triunfar en los campos del arte, como magnífico pianista que es, hacemos votos por que coseche muchos laureles más en su nueva profesión.

MEJORIA.

De la enfermedad que lo aquejó en días pasados ha mejorado bastante el caballero don Rafael Richmond de lo que nos alegramos.

Lleguen hasta el caballeroso amigo y estimado colega, actualmente de paseo en la vecina República de Panamá, nuestra cordial congratulación con los votos muy sinceros que ahora formulamos por su felicidad.

Ilustre Sacerdote Paulino enfermo

Hemos tenido la pena de saber que el ilustre Profesor del Seminario, R. P. don Francisco Schmitz, C. M., ha permanecido postrado en cama durante varios días sumamente enfermo.

Al lamentar la enfermedad que aqueja al virtuoso y sabio sacerdote paulino, pedimos a Dios de corazón por su restablecimiento.

“LA EPOCA”

Enota a sus lectores, agentes, anunciantes, corresponsales y en general a todo el pueblo costarricense, un cordial saludo y hace votos sinceros por su bienestar en el

Nuevo Año 1938

Nuevos Licenciados en Derecho y nuevos Bachilleres en Leyes

La Corte Plena, en su sesión del lunes 27 de los corrientes, acordó inscribir en el catálogo respectivo a los señores Walter Ross Coronado, Gabriel Barahona Carvajal, Adán García Céspedes, Francisco Guido Miranda, a quienes el Colegio de Abogados confirió el título de Licenciados en Leyes. Asimismo dispuso inscribir en el Catálogo correspondiente a los señores Guillermo García Valverde, Fernando Trejos Trejos, Cayetano Calzosa Chacón, Fernando Carvajal Ureña, José Francisco Carballo Quirós, Román Jugo Lamico y Guillermo Pérez Bulgarelli, a quienes el mismo Colegio confirió el título de Bachilleres en Leyes.

Felicitamos a todos estos estimables jóvenes y nuevos profesionales y les deseamos mucho acierto en su carrera.

Cumpleaños de un periodista

El treinta y uno de los corrientes celebrará la fecha de su cumpleaños el distinguido periodista don Maximiliano von Loewenthal, Director de la ya bien conocida Revista diplomática LA RAZA.

Cumpleaños de un distinguido amigo

El martes 28 de los corrientes cumplió años el distinguido y cristiano caballero español don José Urgellés R., propietario de una de las fábricas más importantes de objetos artísticos y de muebles de lujo, que hay en el país.

Con tal motivo saludamos muy cordialmente al estimado amigo don José, a quienes deseamos todo género de felicidades.

La mejoría de una apreciable señora

Hemos tenido el gusto de saber que la muy apreciable señora doña Micaelita Navarro se encuentra ya mucho mejor de las graves lesiones

que sufrió hace algunos meses a consecuencia de una caída.

Celebramos la mejoría de doña Micaelita y deseamos que restablezca del todo.

Nuevo Pasante de Abogado

Después de muy lucidas pruebas ha recibido su título de Pasante de Abogado el estimable joven don Eduardo Salazar Oramuno, a quien nos complacemos en felicitar muy sinceramente, deseándole muchos buenos éxitos en su profesión, y hacemos extensivas nuestras felicitaciones para su señora madre doña Isabel Oreamuno viuda de Salazar y para su abuelita paterna, la venerable matrona doña Rafaelita Zúñiga viuda de Salazar.

Distinguidos viajeros para Puerto Limón

El martes partió para Puerto Limón en donde permanecerá varios días disfrutando de un corto y merecido descanso, el Excmo. y Rvdmo señor Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro y Jiménez, acompañado del R. P. don Mariano Zúñiga, Cura de la Parroquia del Carmen, de don Salvador Páez y de su sobrina la señorita Fé Castro.

Deseamos a los ilustres y distinguidos viajeros, una grata estada en aquel puerto.

TARJETERO DIPLOMATICO

Para el distinguido galeno don Joaquín Feroselle Bacardí, médico oficial del los cantones de La Unión y Curridabat, y para su elegante y joven señora doña Fidelia Pedraza de Feroselle Bacardí, quien con la complacencia de su país desempeña el cargo de Canciller de la Legación de Cuba en Costa Rica, tiene LA EPOCA su más cordial y efusivo saludo de Pascuas y Año Nuevo.

Suscribase a LA EPOCA

SECCION LITERARIA

La Muerte del Juglar

CONSEJA

Este era un rey que tenía para vencer el pesar de una intensa hipocondría, un Juglar.

Sus farsas y sus consejas como ejemplares quedaron y a reinas nuevas y viejas solazaron.

Tanto donaire ponía en las farsas que inventaba, que nadie la primacia le surpaba,

en urdir con su gracejo farsas para su señor; en fin, a tu juicio dejo su primor,

que no conozco un cristiano, a no estar fuera de juicio que diga bien de un hermano de su oficio....

Pero una tarde el juglar tanto y tanto se rió, que a la luz crepuscular se murió...

Mucho sintió el señor rey la muerte del pobre loco, que le fue tomando ley poco a poco

Quiso verle; levantar mandó el tul que le cubría y vió el rostro del juglar que reía...

—¡Hombre genial! ya finaste la jornada del vivir— dijo el rey —mas no cesaste de reír.

A fe, querido bufón que mucho holgárame el verte cual te quedó el corazón con la muerte.

Contempló otro largo trecho el rostro de su lebrél, le hundió una daga en el pecho, y saltó un chorro deshecho de hiel....

Diego San José

Al Margen de la Vida Diaria

CON EL Sr. PRESIDENTE

El redactor hizo un viaje casual con el señor presidente desde su finca "Los Cartagos" hasta San José y de una conversación que sobre diversos tópicos de actualidad sostuvimos con el licenciado Cortés Castro, reconstruimos por considerarlos de interés, los siguientes pasajes:

"La carretera en construcción al volcán Poás servirá para impulsar el turismo y para valorizar las fértiles regiones de Sarapiquí. Ha sido firme empeño de mi gobierno hacer carreteras que como la mencionada, darán al país una era de resurgimiento económico, bienestar y progreso; por eso no omitimos esfuerzo para llevar a cabo las obras que de acuerdo con un ecopaidtsnu

de acuerdo con un estudio consciente y sereno juzgamos de interés para la república. Los trabajos de la carretera al Poás llegan actualmente hasta "El Desengaño" y de acuerdo con mis cálculos, espero que al finalizar diciembre, estén concluidos por lo menos en la primera capa de piedra.

La Exposición Nacional indica un gran esfuerzo de los costarricenses y ella nos ha permitido observar lo que hemos hecho y lo que nos falta por hacer".

Fueron estas más o menos las frases que el señor Presidente nos dijo como respuesta a nuestras preguntas y las que hemos reconstruido con la mayor fidelidad posible, agradeciéndolas en todo lo que ellas valen.

La Junta Edificadora del Templo de la Santísima Trinidad, agradecida

Barrio México
SAN JOSE DE COSTA RICA
Apartado 926

San José, 26 de diciembre de 1937.

Señor don Guillermo Angulo M.
Director de LA EPOCA

Muy estimado do Guillermo:

Al darle las más expresivas gracias por su valioso ayuda en publicarnos en su edición del 16 del presente de su importante periódico católico LA EPOCA el documento de Mons. Chiarlo, le repetimos nuestro agradecimiento por todas las anteriores publicaciones y le rogamos de corazón, a Ud, como uno de los mejores, no decimos soldados, sino generales de la causa católica, porque sólo así habría una media expresión para personas como Ud. de alma tan grande, a cooperar con nosotros, en una obra tan grandiosa como la que Dios mediante ha de ser el TEMPLO DE LA SANTISIMA TRINIDAD, que bendecirá todos sus esfuerzos.

Sirva esta oportunidad para reiterarle las muestras de nuestra mayor consideración y estima y suscribimos sus affmos., Ss. Ss.,

P. JUNTA EDIFICADORA DEL TEMPLO DE LA SANTISIMA TRINIDAD

Rosendo de J. Valenciano — E. Madrigal V. — José Rucavado — Francisco ROMERO JIMENEZ — A. CHAVES SEGURA — Benito Marín Quirós — Juan Bta. Brenes — Victor Ml. Hidalgo G. — J. M. Acuña — Dr. Vargas Araya.

SEÑORES CURAS Y MAESTROS DE CAPILLA

Pida el tercer Folletín de MUSICA RELIGIOSA del mes de Enero a

J. FONSECA M. Apartado 47 - San José

Canciones escogidas - 8 páginas - C 2.00

La Familia

LLUBERE ZUÑIGA

Invita a sus amistades a la misa de aniversario de su inolvidable deudo

Pedro Llubere Pujol

(Que de Dios goce)

que se celebrará el lunes 3 de Enero a las 8 hs. en la Santa Iglesia de La Merced.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o autoras que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

El misterio fundamental de nuestra fe

Nada nuevo voy a decir, apenas a repetir los conceptos en verdad hermosos y bien expresados que se han formulado para asegurar el conocimiento que el hombre debe tener acerca del misterio de la Santísima Trinidad cuya magna fiesta se celebra cada año.

Al crear el alba, los rayos de una luz tenue comienzan a iluminar la Tierra que hasta entonces ha estado sumido en una especie de misterio por las espesas sombras de la noche. Poco a poco esa claridad aumenta y el sol vivificante y resplandeciente avanza lentamente en el espacio dando su calor y su energía al Universo. Con ese majestuoso fenómeno puede compararse la Trinidad Divina. Hubo una aurora en el principio de los tiempos, una luz confusa que apenas lo graba entremezclarse en las tinieblas: era la Antigua Ley, que los profetas insinuaban a los hombres del Antiguo Testamento; era la aurora de la Trinidad Santísima. Esas profecías sólo podían fundarse en su existencia.

Encarnado el Verbo Divino la luz de esa alborada se hizo más clara y cuando el Cristo hubo nacido, el sol resplandeciente de justicia llegó a la inteligencia del hombre, y se acrecentó a medida que el torrente luminoso de sus palabras llenó de claridades los entendimientos y de intenso amor los corazones.

El conocimiento de este misterio inefable se ha dado a la humanidad en multitud de ocasiones: cuando el Ángel anunció a María la encarnación del Verbo, en su vientre inmaculado, habló

de las tres Personas de la Santísima Trinidad diciendo: "El Espíritu Santo vendrá sobre ti, el Altísimo con su virtud te hará sombra y lo que nacerá de ti será llamado Hijo de Dios. En las predicas de Cristo este Misterio sublime es la base de todos los dogmas de fe.

El dice: Mi Padre y yo somos uno mismo y más luego el Espíritu Santo aparece al ser bautizado Jesús para dar término de revelación al Misterio.

Sin la luz del sol, no puede verse al sol mismo. Si tratamos de ver de frente a ese astro todo po tenencia en su calor y energía, se ciegan nuestros ojos sin poder evitarlo. Tal el misterio de la Trinidad Divina porque nos descubre por medio del Rabí de Galilea, los dogmas, pero sin que lo gremos descubrir su esencia por que nuestro espíritu se cegará al ser deslumbrado por la misma Potencia Divina. Desde lo alto de los Cielos, luminosos, las verdades en lontananza han de limitarse a reflejar en el libro del alma sus vagas claridades. De esta suerte, el sol del Misterio irradia siempre esplendoroso.

Por eso pasaron muchos siglos sin que la Iglesia celebrase una fiesta, porque todas las solemnidades de ella son medios instituidos para honrarla; ella es el verdadero término de todo nuestro culto. No fué sino hasta principios de siglo XIV que se estableció la fiesta solemne y universal en un señalado día y en cuyo oficio Divino se dicen las palabras "Sea bendita la Santísima Trinidad, y la indivisible unidad; cantaremos sus alabanzas de misericordia". Más, el sacerdote y el católico seglar lo repiten cada día; el primero en el santo Sacrificio de la misa

en la administración de los sacramentos, en las bendiciones; el seglar, en todo acto religioso desde el amanecer hasta el anochecer. Se repite en el símbolo de los apóstoles diciendo: "Creo en Dios Padre, creo en Jesu cristo hijo unigénito, creo en el Espíritu Santo... Y así eternamente continuará este misterio inefable siendo la columna inamovible de nuestra creencia.

Siendo una ciencia tan elevada la Teología me he limitado a expresar por medio de símbolos este tema espiritual pues es el medio más fácil para entenderse uno mismo y para hacerse entenderse de los demás. Tenemos necesariamente que descender a la materia pues hasta el mismo Cristo hubo de tomar la forma humana y más tarde elegir las especies del pan y del vino para instituir el Santísimo Sacramento de la Eucaristía y quedar visible a nuestros ojos.

Recetas de Cocina

LUSTRE

- 2 tazas de azúcar.
 - 1 taza de agua fría.
 - 4 claras de huevo.
 - 1 cucharada de jugo de limón.
- Se pone al fuego el azúcar con el agua, cuando pega se le echan unas gotas de limón, y se empieza a batir las claras aparte. Cuando el azúcar está de punto de caramelo, que suene en el plato se echa un poquito en agua fría y se saca el caramelo, se va vaciando poco a poco sobre las claras bien cortadas y batiendo siempre hasta que esté blanco, entonces se le pone una cucharadita de jugo de limón y se continúa batiendo hasta que caiga en peletos y no se extien

da. Se unta ligero en los quesos con un cuchillo y se ponen al horno tibio.

Para hacer el lustre de cacao se pone al batido, rallado de cacao.

ARROZ DE LECHE

Se zancocha en agua un poquito el arroz se le pone leche suficiente canela y limón (cáscara rallada) se pone a hervir, luego se le pone el azúcar a gusto dejando hervir un rato más, si se quiere se le pone vainilla.

Se retira del fuego y se pone 2 yemas revolviéndolo bien

ligero.

QUEQUE SULTANA

- 1 taza de mantequilla.
- 1 taza de azúcar.
- 3 tazas de harina.
- 1 cucharada de royal limón rallado.
- 5 huevos y un poquito de vainilla.

Se revuelve la mantequilla y el azúcar; después se le van echando los huevos uno a uno batiendo siempre por espacio de una hora. Luego se le pone la harina con el royal, se bate bien se pone en un molde bien engrasado y se mete al horno.

Contra diarrea
 tomamos, mamá, papá y yo siempre
 TABLETAS DE
Eldoformo
 BAYER

Algunas ideas acerca de la organización catequística

Ayer se inauguró so...

Viene de la Pág UNO

co Lara, quien pronunció un corto discurso en nombre del Poder Ejecutivo; el señor Presidente Municipal don Enrique Madrigal Venegas, quien habló en nombre del Municipio de San José y por último el Ilmo. Sr. Borge, quien dijo un discurso elocuente y conceptuoso alusivo a aquel acto de cultura y progreso.

Ocuparon sitio de honor los señores miembros del Gobierno, y de los Cuerpos Diplomático y Consular, el señor Gobernador y el señor Presidente Municipal, el señor Rector del Seminario y los señores Directores del Colegio Superior de Señoritas y del Liceo, lo mismo que algunos señores Canónigos y otros sacerdotes más.

El señor Presidente de la República, no asistió por encontrarse un poco indispuerto.

Las Bandas de San José y de las otras Provincias, amenizaron la fiesta, la Bandera, un cuerpo de infantería y oficiales de alta graduación y mucho público llenó la amplia plaza y calles adyacentes.

El arreglo del atrio estuvo a cargo de don Octavio Castro Saborío. Muy artístico. Los alumnos del Seminario, como siempre, a la altura y los del Liceo y las niñas del Colegio de Señoritas, desfilaron en correcta formación; por último, bajo la dirección del Capitán Kokhemper, a lo largo del Paseo hasta el edificio del Liceo.

Estuvieron también presentes los alumnos del Hospital de Huérfanos.

Un estimable sacerdote nos ha ofrecido imprimir en hojas sueltas todas las explicaciones que su experiencia le indica, referentes a cada uno de los puntos que deben tratarse para esta clase de preparación y poder hacerlas llegar a las personas que lo soliciten. Por el momento agradeceremos se nos indique las dificultades que se tropiezan para la buena marcha de la enseñanza catequística.

En atención a que hay en la república muchos pueblecitos privados del beneficio del culto divino claro ya sea por la distancia a que se encuentran del centro parroquial o por alguna otra circunstancia, y a solicitud de personas que desean participar en la labor fecunda de Acción Católica impartiendo enseñanza de catecismo, vamos a dar algunas ideas al respecto. Ante todo hemos de alumbrar esa preocupación que nace de una comprensión bien cimentada de lo que significa ser instruido en la doctrina que se profesa. Contra lo que debiera ser creemos que nuestra religión es en la que los fieles menos se esmeran por adquirir la instrucción necesaria y menos aún deprecuarla a sus pequeños. Manifestación clara es la lucha que los señores curas nos tienen por atraer niños a los centros católicos y prepararlos para la Primera Comunión. Y si esto ocurre en los núcleos de población más o menos civilizada, que hemos de pensar de los lugares remotos, que la ignorancia y como consecuencia la superstición

se han abierto vasto campo! A esas personas, pues, que desean remediar en lo posible el mal causado por esa triste condición, es menester ayudarlas y suministrarles todas las facilidades que que dispongamos para que realicen su noble idealidad. Como se nos dice que es a niños de ambos sexos y de edad entre once y doce años a quienes se prepara para primera comunión, es preciso que se dé a cada sexo por separado, fijando los días y horas más oportunos. Como la parte esencial es el texto de la doctrina que aparece en los Catecismos pequeños, a su enseñanza debe darse la preferencia y no obligar a los niños el aprendizaje de las lecciones en donde la larga serie de preguntas y respuestas hace cansado el estudio por que su comprensión es un tanto difícil. Debe hacerse aprender cada parte del texto, de memoria, cuidando de que pronuncien con claridad, que repitan como sucede a veces hasta entre los adultos verdaderos disparates. Nunca debe darse a un niño

dos partes para que aprenda de memoria aunque sean muy cortas. A ser posible debe procurarse que en cada lección sea un mismo punto el que todos los niños aprendan de ese día sea referente a ese mismo asunto. Muchas veces resulta mejor dar las explicaciones antes de que lleven como deber el aprender de memoria un punto determinado porque entonces tienen menos dificultad en la memorización. Si los niños han aprendido ya a leer y escribir y no se dispone de catecismo para cada uno puede hacerse por medio de copias que ellos mismos escriban para no tener el penoso trabajo de hacerlo con repetición de maestra y alumnos que restaría mucho tiempo a la indispensable explicación. Hay que enseñar desde un principio que la señal de la cruz se haga correctamente y otro tanto con la manera de signarse y santiguarse, adaptando los movimientos de la mano a las palabras que se van diciendo. Esto es muy conveniente ensayando en forma individual primero y luego colectiva.

Los Judíos y el Comunismo La Exposición Ganadera y Avícola, en el Ca

LA SIN RAZON JUDAICA

Todos esos nombres que dan escozor y hacen espumar a los malos judíos son motivados por el hecho de que el pueblo de Israel comenzó su carrera espiritual en el contrato de Sinaí, que se llama su contrato de matrimonio; es decir que Israel es la Esposa del Señor según el contrato firmado por ambas partes en el Monte Sinaí. Pero esta nación adulteró con dioses de palo, y de piedra, y de oro y hasta dioses puramente mentales, sin forma física. El Profeta Jeremías escribió 52 capítulos destinados a cobrarle a Israel sus adulterios y sus fornicaciones. Les dice que por sus grotescas faltas de lealtad Dios "DESPIDIO A JUDA Y LE DIO SU CARTA DE REPUDIO". La nación quedó legalmente DIVORCIADA DEL SEÑOR. En adelante, son todos "HIJOS DE FORNICACIONES". No son hijos legítimos, esta es cuestión legal, jurídica. Claro virtud de ese divorcio, los hijos que le nacieron a Judá más está: Cuando una mujer es divorciada, todos los hijos que le nazcan después del divorcio son hijos naturales. Nosotros no tenemos la culpa de la prostitución de Israel. Esas cosas las hizo Judá en un período de nueve siglos, que terminaron hace unos 2600 años. Tienen ya 26 siglos de ser hijos ilegítimos de un matrimonio que naufragó en el mar de sus terquedades, cuando a la América le faltaban todavía veintidós siglos para que el Almirante Cristóbal Colón clavara las banderas españolas en las playas que él pensó que eran la India, que otro judío, llamado Disraeli, amarró a los pies de la Gran Bretaña, allá por 1870. Pero esta situación jurídica de Israel no debemos nosotros los Gentiles asegurarla sin llamar al testigo Oseas, el Profeta, que en su capítulo segundo dice "Pleitead con vuestra madre, pleitead; porque ella no es mi mujer, ni yo su marido; quite, pues sus fornicaciones de su rostro, no sea que yo la despoje desnuda, y la haga tornar como el día en que nació, y la ponga como un desierto. NI TENDRE MISERICORDIA DE SUS HIJOS; PORQUE SON HIJOS DE FORNICACIONES".

El caso es claro

Roto el contrato de matrimonio formado en Sinaí, los judíos ya no tienen derecho a llamarse hijos de Dios, ni tienen derecho a ser, como su necia arrogancia les dicta. "REYES Y SACERDOTES SOBRE TODOS LOS PUEBLOS DE LA TIERRA". De esta situación jurídica de los hijos de Judá divorciada es la nota más agria y carcomedora del pleito con El Señor Jesu-Cristo, porque El les dijo que no eran hijos de Dios. Les recordó el matrimonio y el divorcio y ellos no quisieron aceptar el perdón QUE CRISTO LES VENIA A OFRECER. Entonces Cristo dijo con toda claridad: "Vosotros de vuestro padre el Diablo sois, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. El homicida ha desde el principio, y no permaneció en la verdad..." (Evangelio de San Juan, Capº 8; verso ... El otro San Juan, al ver que se le acercaban les recibió con estas palabras: "Generación de víboras... no penséis decir dentro de vosotros: "A Abraham tenemos por padre". Evidentemente les niega el derecho a todos los contratos rotos y olvidados. Dios no les debe nada, Y menos les debemos nosotros.

En adelante hablarán los hechos

He terminado esta introducción al problema de la JUDAIZACION MUNDIAL: que es el más grande y el más trágico de la Raza Humana. Lo que yo no he comprobado bien, lo comprobarán los judíos mismos con su oro, con sus armas, con su intriga caótica y con su odio reconcentrado e implacable. Las ametralladoras, los gases mortíferos y la propagación de gérmenes pestíferos traerán sus testimonios para añadirlos a los de los sabios piadosos que con lágrimas y ayunos han rogado a sus descarriados hermanos que vuelvan al seno de su Dios y Salvador.

El Comunismo, el Socialismo, el Nudismo, el Cinematógrafo, la literatura sucia, el arte modernista, los bailes eróticos, y todos los fermentos que le trajeron a Jerusalem el nombre de "LA GRAN RAMERA, LA MADRE DE LAS FORNICACIONES DE LA TIERRA", han de venir en oleajes que ya nuestro estúpido descuido no podrá atajar. Naufraga la civilización. El optimismo que nos han predicado era nada más que para darse ellos tiempo de atarnos las manos. La tolerancia nos llevó hasta tolerar el irrespeto y la putrefacción de todo lo más noble y sagrado del corazón humano.

Con todo mi corazón, pero con el más amargo pesar acuso yo a los pueblos no judíos del crimen indecible de dejarse engañar. Por su vanidad sin freno; por su interés concentrado sólo en comer y gozar placeres bestiales, no han visto el mal. Estas cosas las deberíamos haber estudiado hace medio siglo. Sin embargo, hay profundas razones para estudiar aun ahora mismo, este gran asunto de vida o muerte. Discuta esto mi lector. Estudie, propague. Busque más libros. Los judíos no descansan. Alerta.

Ezequías Madrigal M.

En "Lanas" de Guadalupe de Puriscal

Se venden 200 hectáreas escrituradas y registradas ya como finca, con más de 20 manzanas desmontadas. Pasa el río "Lanas" por dentro; es terreno para banano, granos, cacao, tabaco y sobre tocontón. Escriba al apartado 1031, o entienda en esta oficina. Frete a "LA TRIBUNA"

La Exposición de Ganadería y de Avicultura que organizó el Subcomité de la Exposición Nacional ha sido un triunfo raudo.

Las razas ahí presentadas dicen mucho de lo que se ha progresado en esta materia. Ganados de leche, de las razas Guernsey, Jersey, Holstein y Ayrshire, reconocidas mundialmente como las mejores, se encontraban bien representadas por los ganaderos señores don Alfredo Volio Mata, Bernardo Yglesias R., Alfredo Hernández, Sr. de Tatembach, Julio Sancho, Casa Robert, Dr. Montes de Oca y muchos otros, y decían bien de la pureza de sus hatos y de lo bien encaminada que está esta industria, una de las más

importantes que tiene el país, pues obvio es decir que la leche es alimento básico de de nuestro pueblo y que sin ella no hay perfecta alimentación.

Los fallos dados por el juez Mr. Harrison fueron todos muy acertados y cada uno de sus juicios fue respaldado por una fuerza razonada que agradó mucho y claro dijo de su eficiencia y vastísima cultura en el asunto, por donde lo que hizo lo hizo con justicia.

Los ejemplares de razas caballos y cerdosas, sobremanera seleccionadas; como los de las aves de corral; atrayendo aquel mundo animal la admiración de los miles de visitantes que se han dado cuen

ta a conciencia de lo que vale nuestra querida Costa Rica, en el importante ramo agrícola expuesto.

Durante los tres días que permaneció la Exposición fue visitada por el señor Presidente de la República, sus miembros de Gabinete, y todo una multitud de personas, que tuvieron, como quien dice, la representación de la nación misma para ponderar y aplaudir lo que vale, en uno de sus aspectos vitales, el país.

Jornadas como la que nos ocupa, deben realizarse periódicamente, por el estímulo que encuentra el "criadero", el agricultor, y por el buen nombre que ello entraña para Costa Rica, en el Exterior.



Aves de corral premiadas en la Exposición del Campo Ayala

Izquierda superior: don Roberto Bienes h con el gallo White Leghorns de D. Manuel Verdecia que obtuvo el primer premio y medalla de oro; el juez Sr. Kinghorn con el gallo Jersey Gigant Negro del General Pinaud, director de nuestro colega LA TRIBUNA que obtuvo primer premio y medalla de oro.

Superior derecha: bellissimo chompipe: Mirmouth, propiedad del General Pinaud que obtuvo el primer premio y medalla de oro.

Inferior izquierda: el juez Kinghorn examinando este chompipe a las de otorga le el premio. Bellos ejemplares de chompipes holandeses, blancos propiedad del General Pinaud que obtuvieron medalla de bronce y tercer premio y por último un trio de gallinas que obtuvieron medalla de oro y primer premio.

El Sr. Kinghorn declaró que el macho del trio de chompipes blancos expuestos por don José María Pinaud, era el mejor ejemplar que él había conocido.

SOL DEL SAHARA
Es la monumental serie que principia inmediatamente después del DIABLO DEL MAR
1031 1125
tres pequeños
LECTORES
Feliz Año Nuevo
1938

EPISODIO 17

PERO, DON TOBIAS... NO PODEMOS PAGARLA... UD. SABE QUE LOS PIRATAS SAQUEARON LA CASA ENTERA

SI, PERO SE LLEVARON SOLO LA MITAD DEL TESORO. LA OTRA MITAD, LA DE SU PADRE, NO FUE TOCADA Y ESTÁ COMPLETAMENTE INTACTA EN EL ESCONDRIJO

Y BIEN CORRA YA Y VEITLO PASA POR HA FIELES NAVE GOTUDYRI CAPITAN MAR-

BAJANDO A LA GALE ENCADENADOS LOS RIÑONES, TOBIAS

el Campo Ayala En pro de nuestra cultura Navidad y Año Nuevo

Las calificaciones de aves estuvieron a cargo del experto juez norteamericano Mr. Kinshorns, quien como su colega, estuvo muy acertado en todos sus fallos.

El martes se clausuró la exposición, habiendo dejado en el ambiente una satisfacción muy humana y muy patriótica: la de ver cómo un día con otro, la amada tierra se desenvuelve pacífica y pródiga, bajo la claridad de su sol tropical y la enexhausta riqueza de su campo, como si todo el inmenso prado en el que apacentara sus flatos fuera el mismo del Patriarca Abraham.

Ayer miércoles, por la noche, los ganaderos que se presentaron al Ayala, le ofrecieron un banquete a los jueces señores Harrison y Kingshorns, habiéndose pronunciado bellos y cordiales discursos, feliz coronamiento de una obra vital y trascendente.

Oportunamente daremos una reseña de los premios conferidos en esta grandiosa exposición, ampliando este detalle. Mientras tanto, vaya nuestra más cálida felicitación a los organizadores y alentadores de la feliz idea, hasta alcanzar su fin.

Hasta el 6 de Enero

LA EPOCA suspende con este número sus actividades durante el año 1937; afirmamos una vez más el agradecimiento que sentimos por cuantos, comprensivos, han estado al lado de nosotros en esta lucha árdua que supone el mantenimiento de un vocero de franca y decidida orientación católica.

Seguiremos trabajando con el mismo aliento, con el mismo coraje que sentimos el primer día de lucha, sin arredrarnos la indiferencia de un medio no del todo propicio a la lectura que edifica.

Quiera el Cielo, que el año entrante haya medio de llevar a más firmes y deseadas posiciones nuestro vocero, y mientras llega la hora de que aparezca nuevamente —el próximo 6 de enero— hagamos todos firme propósito de unirnos para la necesaria defensa de nuestros más caros ideales, llevando por estandarte el "arma de la Verdad" (ARMA VARITATIS) que en esta hoja tiene riguroso sentido de expresión.

Rifa efectuada en la Parroquia de La Merced

El vestido de seda blanco, para niña, que se rifaba en la parroquia de la Merced, fue obtenido con el número 18, en poder de la señorita Cecilia Lóez Marín.

Por incomprensión y tal vez por atemimiento, el periódico católico no circula como debería. Esto ha sucedido desde antaño: diarios y revistas que vieron la luz pública en otros tiempos duraron lapsos más o menos largos pero a la postre sucumbieron por apatía de los mismos católicos. Hay otras causas que favorecen en general esta indiferencia, veámoslas: a pesar de que el porcentaje de analfabetas va siendo cada vez menor, la mayoría de nuestro pueblo carece de gusto por la lectura; tampoco echa de ver que la cultura de un país se mide en gran parte por la presencia y circulación de sus impresos, por el número de lectores que concurren a las bibliotecas, por la constancia con que leen y por la clase de lectura que elijan para alimentar su espíritu.

Queréis conocer la personalidad moral e intelectual de una persona? Pues, preguntadle cuáles son sus lecturas preferidas.

Para un país católico como el nuestro, el ideal debe ser la lectura sana, sin embargo y por desgracia es todo lo contrario: en los centros de población los que se dedican a leer prefieren la novelilla insustancial y a veces pornográfica, despertadora o agitadora de pasiones malas o bien el periódico un tanto difamador o extravagante en sus informaciones. Es natural que a ellas se amoldan una

gran parte de los periodistas a quienes no mueve otro afán que el del lucro. Adaptan su literatura a la incultura del pueblo para sacar todo el provecho posible. Otro tanto hace, las novelistas materializadas y sin fe: escriben montones de libros para venderlos a infimo precio que aprovechan la gente, ignorante de lecturas elevadas, que no pide consejo para elegir un tomo y que lo que consigue es perder tiempo y dinero en cosas inútiles, cuando no, perjudiciales. En cuanto al campesino, en general no tiene gusto ni mayor interés por la lectura. El cansancio que le causa el trabajo rudo le resta el tiempo que pudiera emplear en saber lo que ocurre fuera de su vecindad.

Nuestro deber es instruirnos preferentemente en lo que atañe a nuestras creencias religiosas para luego ayudar a que los demás se instruyan y no vivir la vida mezquina del estómago repleto y la mente vacía. El cultivo del espíritu es el aliciente mayor en la vida. El término obligatorio para pretender aprender algo nuevo: no lo marcan los años, sólo la incapacidad mental o la muerte. Antigua es la frase de que el que peca por ignorancia por la misma ignorancia se condena. Cristo, en la cumbre de su martirio culpó de su muerte a los ignorantes cuando exclamó: "Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen", con lo que demostró que no eran sus verdugos inocentes, sino ig-

norantes y que el enemigo mientras más ignorante es más peligroso. Buen ejemplo nos dieron nuestros abuelos, que llenos de comprensión a pesar del poco desarrollo cultural de aquellos tiempos, pensaron en las generaciones sucesivas y así, el 27 de noviembre de 1821, a raíz de la independencia, el Congreso Constitucional dió un decreto por el cual excitaba publicar periódicos manuscritos creyendo que el mejor medio para encarrilar al pueblo por el sendero de progreso y libertad.

Duró esto hasta 1830 en que llegó a Costa Rica la primera imprenta y en la cual el primer libro que se imprimió fue: "La Infancia de Jesucristo."

Esta exposición de ideas tiene importancia para la mujer que debe tener interés en esta clase de orientaciones. Aunque su campo esencial es dentro del hogar esto no quiere decir que se aleje de las actividades sociales una de las cuales debe ser su empeño por difundir las buenas lecturas y combatir por todos los medios a su alcance la invasión de libros y periódicos inconvenientes. Puede ir poco a poco haciendo circular la hoja periodística, la revista que da nuevos conocimientos, ya que los libros a veces ofrecen dificultades para circular rápida y profusamente. El apoyo que la mujer pueda prestar en el vasto campo de la prensa es excelente: consiguiendo la suscripción entre sus amistades; leyendo para los demás los artículos de importancia; exponiendo lo que de bueno ha encontrado en su lectura; formando clubs de lectura con sus amigas; enviando artículos escogidos o producciones

A los numerosos lectores que en Tres Ríos contribuyen al sostenimiento de la buena prensa cumpliendo así con una de las obras más gratas a los ojos de Dios, al celoso y querido apóstol del cantón de La Unión Presbo. don Santiago Zúñiga Sanabria, LA EPOCA les desea felices Pascuas y un Año Nuevo plétorico en paz y prosperidad.

Vibraciones de TRES RIOS

HOMENAJE AL Sr. SANABRIA

Muy lucido resultó el homenaje que los equipos infantiles tribuaron al estimable caballero don Rubén Sanabria, quienes demostrando su gentileza, comprensión y espíritu deportivo, aceptó la partida de fútbol que jugaron en su honor los equipos Unión Infantil y San Cristóbal Junior.

El match fue ganado por nuestros chicos a quienes el señor Sanabria les obsequió una magnífica bola que mucho han agradecido.

propias, a la redacción del periódico.

Egoísmo culpable de nuestra parte sería caer en el descuido y no pensar en el porvenir de las generaciones sucesivas a quienes tenemos obligación de prepararles el campo.

Cuando una mujer toma verdadero empeño en pro de una causa no desmaya ante los obstáculos sino que si es necesario llega hasta el sacrificio. Así nuestro interés por el avance de la civilización mediante la lectura escogida, debe ser constante y decidido con el auxilio de Dios para vencer.

E. DE ROMERO

168 bultos de zinc llegaron ayer a Puntarena, para la iglesia de Santiago de Puriscal

Nuestro activo corresponsal en Santiago de Puriscal nos informa que ayer llegaron a Puntarena 168 bultos, conteniendo todo el zinc para la nueva iglesia de Santiago de Puriscal, que comienza a levantarse en aquella próspera parroquia.

Ese hierro procede de Bélgica y es de la mejor clase conocida; cada bulto contiene 8 hojas; en total 1344 hojas.

Aportamos otros datos de interés para los lectores, respecto del edificio: el plano es de estilo románico y lleva dos torres; es del ingeniero Quico Quirós.

La construcción es "mixta": ladrillo y hierro.

El inteligente don Jacinto Rodríguez, quien con el Padre Fernández armó una de las maravillas de cemento armado en Costa Rica, la iglesia de Coronado, es quien diri-

ge actualmente los trabajos de construcción del templo de los puriscalesños.

El mismo señor Rodríguez montó una ladrillera y un aserradero, exclusivamente para los trabajos del templo.

De última hora se nos informa que se había topado con una dificultad: la arcilla de las vecindades de la Iglesia no es parente para construir ladrillo; pero una nueva requisitoria dió por resultado el feliz hallazgo de una veta maravillosa de tierra roja y en la semana que viene la ladrillera comenzará a trabajar a "toda máquina".

El señor Cura Presbo. don Recaredo Rodríguez se siente optimista y don Juan Mora, como el mejor soldado, también está el pié del cañón.



- Una Galería de Artel
- Un Manual de Vida Práctical
- Una Enciclopedia Religiosa
- El Regalo Ideal!

CALENDARIO ARTISTICO RELIGIOSO PARA 1938

Ahora a Dos columnas.
Por correo C 2,25.

En la Librería LA EPOCA. — Frente a la "Tribuna"

Una de las muchas felicitaciones que recibimos por la Edición de Navidad, que mucho agradecemos

Santa Ana, Diciembre 25 de 1937.
Sr. Director de "LA EPOCA"
D. Guillermo Angulo Marín
San José.

Muy estimado don Guillermo:
La presente tiene por objeto felicitarlo muy cordialmente, por la sorpresa que me ha dado hoy, al recibir LA EPOCA tan lujosamente ataviada, si no hubiera sido por el nombre la habría confundido con "La Tribuna". Ya no es el humilde periodiquito de cinco columnas, sino de ocho columnas y de una presentación y formato de los grandes rotativos actuales. Ante el indiferentismo que padecemos, no dejo de comprender el enorme sacrificio que Ud. habrá hecho, para obsequiarnos como regalo del Niño, la lujosa edición de LA EPOCA en el día de hoy. Pídale al Niño Dios que le dé la fuerza de voluntad y los medios económicos necesarios, para que nuestro periódico católico siga editándose igual al formato de hoy. Si yo tuviera un golpe de suerte, de tener en mi poder dinero, lo pondría al servicio de la buena causa.
Le augura muy Felices Pascuas de Navidad y próximo Año Nuevo, su afma servidor y amigo,
OSCAR GUERRERO SAENZ
Agente de LA EPOCA

Mentiras a la Medida

Por WILFRED PARSONS, S. DE J.

(Condensado de "Columbia")

A veces creo que las gentes más crédulas del mundo son los periodistas y todos aquellos que trabajan en los periódicos. Entre éstos estuvieron quienes creyeron que la reelección de Roosevelt no se lograría, y que sería derrotado en las elecciones verificadas el pasado noviembre. Y en apariencia la única razón que tuvieron para abrigar tal convencimiento, fué el hecho de haberlo afirmado así los mismos periodistas. Unicamente Vermont y Maife respondieron a las predicciones. El triunfo de Roosevelt dejó atolondrados a los editorialistas, porque así se demostró que la mayor parte de las gentes no prestan ninguna atención a las opiniones de los editorialistas.

Por ejemplo, tomemos la superstición. ¿Quiénes, fuera de aquellos que escriben en los periódicos, creen que los viernes que caen en "trece" tienen influencia, aunque sea pequeña, pongamos por caso, hasta en los juegos de pelota? Y lo que son las cosas, cada vez que se presenta esa combinación de fecha y día, nos sentimos con temores de que nuestro lanzador favorito pueda su cumbir víctima de la maldición siniestra.

Una de las creencias más sagradas de los periodistas consiste en que la enfermedad de la sangre que padecen los hijos de los ex-monarcas de España, conocida entre los hombres de ciencia y hasta entre los profanos como "hemofilia", atribúyela a una herencia de los Borbones. Esto sucede siempre que alguno de los hijos de Alfonso XIII sufre algún padecimiento. Se hace mención a esta enfermedad como si se tratara de algo vergonzoso que debiera mantenerse en secreto, como para demostrar en esa forma la supremacía de la raza anglosajona.

Pero el hecho médico bastante conocido de todo el mundo consiste en que la hemofilia se hereda de la madre. Jamás del padre. Y la madre de los hijos de Alfonso XIII es nada menos que una inglesa de Escocia, biznieta de la famosa Reina Victoria de Inglaterra.

La temible enfermedad proviene de la rama maternal de los hijos de Alfonso de Borbón, no por parte de él. Lo mismo sucedió con el hijo menor del finado Zar Nicolás de Rusia..., pero en verdad que la enfermedad no se la heredaron los Romanoffs. Todo el mundo conoce los hechos reales, menos los periodistas.

La salud del Papa es un tópico con el que han medrado en más de una ocasión los periodistas. Cada vez que abrimos las publicaciones periodísticas leemos relatos circunstanciales acerca de la inminencia de la muerte del Sumo Pontífice de la Iglesia Católica. El corresponsal que las publicaciones católicas de los Estados Unidos tienen cerca del Vaticano tiene entre sus ocupaciones principales la de estar con frecuencia negando tales rumores.

Y a decir verdad, salvo una estancia de dos semanas que guardó el Papa en cama, hasta ahora no le ha sobrevenido ninguna enfermedad o achaque que no sean comunes a los hombres de ochenta años como es él. Achaques que son muy naturales en una persona que trabaja catorce horas diarias, que de noche a la mañana está recibiendo multitudes de visitantes, diciendo discursos, escribiendo encíclicas, todo lo cual también tiene cabida en otras columnas de los mismos periódicos.

Mr. Patrick F. Scanlan, director del "Brooklyn Tablet", descubrió una de esas "bellezas" el otro día. El servicio de Prensa Asociada mandó a sus miembros una fotografía, al decir de la agencia de noticias procedente de Bilbao, en la que aparecía una procesión encabezada por sacerdotes, camino hacia la iglesia para elevar sus plegarias al Altísimo para que les librara del maldito Franco.

Esta ilustración tenía por objeto hacer creer a las gentes que la Iglesia se hallaba del lado de los anarquistas y de los vascos. Pero el ojo del águila de Mr. Scanlan descubrió una "volada" en la fotografía. ¿Qué tenía que estar haciendo un carro fúnebre en aquella procesión? Su memoria comenzó a trabajar febrilmente y puso a sus empleados a que comenzaran a buscar en los archivos gráficos de su periódico. Los resultados se obtuvieron al cabo de unos cuantos minutos al encontrarse la misma fotografía, publicada en los periódicos norteamericanos unos meses antes, y relacionada con una procesión funeraria a propósito de un héroe nacional español que llevaban a su última morada.

Hace unos cuantos días también estaba yo leyendo un despacho procedente de la frontera de Francia con España. Ya ha llegado a convertirse en un axioma que los relatos que proceden de ciudades o sitios cercanos a las fronteras deben ponerse en tela de duda, pues hasta los mismos comunistas nos enseñan qué debemos creer y qué desechar de los relatos acerca de Rusia que proceden de Riga.

Para mi asombro, leí lo siguiente: (el escritor estaba refiriéndose a un sitio llamado Guernica).

"...desde los incendios que hicieron en San Sebastián y en Irún los rebeldes".

¿No recuerdan ustedes que los mismos periódicos dieron la noticia de quiénes volaron y quemaron Irún? Fueron los anarquistas los que cometieron esas atrocidades cuando iban huyendo, con gran indignación de los vascos, quienes mataron no pocos de los incendiarios por semejante crimen. Todos los periódicos dieron la noticia.

En lo que respecta a San Sebastián, también todos los periódicos publicaron el relato sensacional de que no había sido incendiado, pues to que los vascos, al retroceder, lo dejaron sin haberle inferido daño alguno, con gran enojo de los anarquistas, quienes creen que la mejor ciudad es aquella que se incendia.

¿Pero esperan ustedes que alguien que se encuentre en un sillón de editorialista o en el escritorio de copistas de noticias, tengan buena memoria, siquiera para recordar cuando menos los acontecimientos ocurridos durante los últimos meses?

En mayo, la publicación "América" citó del "London Tablet" un relato que encaja más o menos en los mismos lineamientos.

Hasta el 19 de abril, el Gobierno de Valencia reclamaba tener en su dominio una extensión territorial de un millón y medio de kilómetros cuadrados, que es el equivalente a tres veces la superficie de España entera; haber dado muerte o lesionado dos y medio millones de enemigos; haber capturado 345.000 prisioneros haber apresado 415.000 cañones y 775.000 ametralladoras y haber derribado a tierra 56.779 aeroplanos. Huesca fué capturada 26 veces; Toledo 11 y Oviedo, 22 veces.

Una de las burlas más grandes fué la que se refiere acerca de la democracia, dentro del Gobierno de España. El Gobierno de Valencia sigue siendo demócrata, para los periódicos. Pero es demócrata únicamente porque así lo quieren los periódicos, no porque lo sea en la realidad de la vida.

Si los directores y los editorialistas leyeran sus mismas publicaciones, se darían cuenta de que no es demócrata. Tampoco puede llamarse, ni en sentido figurado, demócrata a Largo Caballero, que fué durante mucho tiempo jefe de la Junta de Valencia. Largo Caballero es un individuo que odia la democracia y en repetidas ocasiones él mismo lo ha dicho así.

Ahora se encuentra fuera Largo Caballero y su sitio lo han ocupado los comunistas, quienes han escrito las más amargas críticas en contra de la democracia, lo suficiente para llenar con sus palabras volúmenes que no cabrían en dos grandes bibliotecas públicas.

Sin embargo, y a pesar de todas estas mentiras, Valencia sigue siendo demócrata para la prensa de los Estados Unidos. Porque no tiene usted otro trabajo que tomarse que leer los periódicos, los mismos despachos que se publican en las columnas de los diarios, para darse cuenta de que Valencia practica tanto la democracia como la misma Rusia. Pero no debe llamarnos esto la atención, porque hasta Rusia nos la quieren hacer aparecer los periódicos conservadores de los Estados Unidos como un pueblo demócrata. Así es que insistir sobre el asunto es machacar sobre frío.

Ya hace aproximadamente dos meses que no leo en los periódicos que los ejércitos de Franco están compuestos en su mayor parte de moros del África.

¿Los siguen ustedes recordando? Los despachos cablegráficos nos los hacían aparecer en todos los campos de batalla de España, en todas las montañas, en todas las ciudades. Si hubiesen ido a la península ibérica todos los moros que habitan el Continente Negro, ni así habrían sido suficientes para satisfacer las exigencias de los relatos que nos dan cuenta de las actividades de los guerreros del Islam. Todos ellos habrían muerto ya o se encontrarían de regreso en África. Ahora, el sitio de los moros lo tienen los alemanes y los italianos. ¿Se dan ustedes cuenta del significado? La propaganda ha tomado el lugar que ocupaba la verdad.

A propósito, recuerdo otro de los incontables cuanto valiosos descubrimientos de Mr. Scanlan.

Cierta día el "New York Herald Tribune" publicó interesante relato con este encabezado: "Mujer muerta en las calles de Bilbao por los aviones de manufactura alemana".

En esa misma fecha, el "New York Times", al hacer referencia al frente de batalla mencionado, publicó esto: "Los rebeldes avanzan sobre Bilbao. La lluvia no debió maniobrar a los aviones". Los reporteros pueden sacar sus propias conclusiones.

En cuanto a Guernica, los hechos ocurridos en tal sitio sobrepasan y con mucho a todo aquello que se haya dicho acerca de las patrañas de la propaganda tendiente a engañar en forma alegre y juguetona a las masas. Los vascos se vieron obligados a evacuar la población, debido a los movimientos estratégicos de los ejércitos de Franco.

Cuando el general Mola entró a

la ciudad, la encontró en ruinas. Al día siguiente, la prensa de todo el mundo iluminó la antorcha del escándalo diciendo relatos abracadabrantes en los cuales se afirmaba que los aeroplanos de Hitler habían dejado caer una lluvia de bombas sobre la ciudad, matando quien sabe cuántos niños y mujeres. (Lo curioso del caso es que nunca matan hombres).

Aparentemente, el mundo dió crédito a la noticia, a juzgar por la actitud del Secretario de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, Eden, quien pronunció un discurso acerca del incidente en la Cámara de los Comunes. Los relatos de Guernica fueron explotados hasta el límite, dando por resultado el que, posiblemente, hasta muchos de los simpatizadores de Franco sigan deplorando amargamente el que el caudillo hubiese ordenado semejante carnicería innecesaria.

Pero otro grupo de corresponsales de guerra entró con las fuerzas de Franco a Guernica. ¿Qué fué lo que encontraron los periodistas? Que Guernica no había sido derribada, sino que fué volada. Los mismos anarquistas que destruyeron Irún, colocaron minas en las casas y en las calles, como sería de esperarse, y después de haber empapado las construcciones con gasolina, hicieron estallar las minas ya para retirarse. Estos hechos están certificados por multitud de testigos presenciales que no se inclinan ni a uno ni a otro bando. ¿Aceptaron los periódicos estas verdades?

Pues no lo notamos nosotros en gran escala. Para los periódicos, Guernica sigue siendo una atrocidad.

Un Comité Internacional encabezado por Inglaterra y por Francia, se encuentra funcionando y tiene por objeto vigilar que nadie importe armas a España, para ninguno de los bandos contendientes (parece que no reza la prohibición para la frontera francesa).

Inglaterra y Alemania fueron invitadas para que demostraran así que obraban de buena fe, y para que evitaran que entraran armas para el Gobierno de Valencia.

Pues bien, entonces sucede que un vapor de guerra alemán se encuentra anclado sin hacer daño a nadie en una de las bahías de España cuando llegan dos aviones de los leales y comienzan a arrojar bombas sobre aquel fácil blanco, 26 marinos del Reich pasan a mejor vida y otros 20 resultan con serias lesiones. Después, el hermano gemelo del "Deutschland" se dirige a Almería y arroja unos cuantos disparos sobre las fortificaciones, y posiblemente contra la ciudad. ¿El daño que ocasionaron? ¡Todavía no llegamos a saberlo con precisión!

Y entonces es el momento oportuno para que todas las pseudo-liberales entonces un himno, cuyas estrofas se recalcan que el peso de la responsabilidad está sobre las espaldas de Alemania, por haber agredido injustificadamente. Por lo tanto, se le debe castigar.

Ahora bien, mis deducciones son que los aeroplanos no eran españoles, sino rusos y que obraron en tal forma acatando órdenes de Moscú. Porque cualquiera que conozca un poco acerca del tinglado de la diplomacia europea, está al tanto de que la única que saldría ganando con una guerra en el Viejo Continente, es Rusia, y que tanto Inglaterra como Francia han echado mano de toda su ingenuidad ejercitándola hasta lo increíble para evi-

tar que Rusia las arrastre a la guerra.

Estas suposiciones mías, quedan confirmadas por cierto despacho que se publicó en el "New York Times" procedente de uno de los paniaguados de Stalin en Moscú, atacando duramente la barbarie de los germanos y pidiendo devotamente que Inglaterra y Francia no tomaran este nuevo "insulto" a la ligera, como lo han hecho con anterioridad en ocasiones semejantes, sino que se aprestarían a castigar en forma severa a los germanos.

¿Creen acaso los individuos de Moscú que el resto del mundo es tan estúpido, que nos quieran hacer creer que tapan el sol con un dedo? ¿Y por qué no, después de todo? ¿No nos han engañado en otras ocasiones semejantes y frecuentes?

No se necesita gozar de una gran inteligencia para descubrir al desnudo los hechos a que antes me he referido. Sin embargo, parece que centenares de entre nuestros intelectuales, se han encontrado en la imposibilidad de despegar la realidad de las cosas.

Y si no ahí están para confirmar a los profesores de las escuelas de la Divinidad (catequistas), los obispos metodistas, los escritores cuyos libros se venden como "pan caliente", los médicos los respetables ministros de los cultos (los mismos editorialistas de los periódicos, que leen día a día con toda piedad, sus periódicos matutinos y crean a pies juntillas todo lo que contienen las publicaciones periódicas siempre y cuando las noticias sean en contra de Franco y de los nacionalistas.

Cierto amigo mío, se hacía el otro día estas pertinentes preguntas:

"¿Quién nos quisiera decir por qué estas personas se encuentran en forma tan convenida del lado de los leales?"

"¿Quién les está dando la anestesia para que resistan la operación mental de que son objeto sin protestar?"

"¿Por qué han de favorecer estas personas y las agencias de noticias el lado en el cual los comunistas, nos quieren apolear en la comunidad de interés que tienen con los paniaguados forma desconsiderada?"

Cuando se trata de un caso simple y sencillo como el de España estos individuos simple y sencillamente también cierran los ojos y se encastillan en sus cerebros para todo aquello que se refiere al "otro lado".

Durante meses y meses han tenido que soportar que se les martillea en sus oídos que Valencia es demócrata y que Franco es un fascista. Toda la astuta propaganda de los rojos ha tendido hacia la ampulosidad de la ignorancia, del lado de los rojos y a la degradación de los nacionalistas. ¡Ha sido una especie de gota que horada la piedra! Esta circunstancia disculpa hasta cierto punto la manera de sentir de los que se inclinan al lado del Gobierno de Valencia.

Después de este fenómeno mental, las descabelladas y ridículas contradicciones en las mentes que han caracterizado el la-

Informe presentado por la Srta. Secretaria, a las conferencias de Damas, de San Vicente de Paul

su Excelencia Reverendísima señor Castro muy Reverendo Padre Trapp a las estimables consocias de Institución.

CARIDAD

En torno de esta virtud tanta, la Sociedad de Señoras de Caridad de San Vicente de Paul, va desenvolviendo sus actividades año tras año, siguiendo las huellas del gran San Vicente quien predicó a las gentes con el ejemplo y la palabra que consiste ese continuo ejercicio característico del cristiano.

El Apóstol sabía bien que la paz del mundo cambiará el día que lo llenemos de amor, pero de aquel amor puro sin egoísmos, grande, heroico, que vive y trae a la tierra. Y ese amor de caridad, es el blasón de la existencia, de la estabilidad y florecimiento de esta Sociedad de Señoras. El mérito de todo ello débese a la protección constante de la Divina Providencia y de nuestro Santo Patrono. Somos tan humanos que si no fuera por ese auxilio celestial que pedimos cada día, serían inútiles todos nuestros trabajos. Así lo reconocemos y así fervorosamente en las primeras fases de este informe, elevamos el corazón hacia Dios en acción de gracias.

Actualmente se socorren 183 enfermos. Se han retirado 35 y murieron 12.

Con verdadera pena consignamos en este informe el fallecimiento de muy apreciables compañeras, Sras. doña Dorila de Andrés, doña Julia Calderón de Reyes, doña Natalia Morúa de Aguilar y la señorita Amita Herrera Paul. Sus virtudes puestas de manifiesto en la vida, habrán sido su mejor galardón en el Cielo. Descansen en la paz del Señor.

Hoy vemos con agrado la agregación a la Sociedad como socias activas a doña Otilia de Matamoros y doña Anita Mata de Ruiz.

Gracias a la actividad de nuestras consocias, los ingresos han sido muy suficientes para cubrir los fuertes gastos que demanda esta Sociedad. Las rifas del Mercado se hacen con toda regularidad semanalmente por la generosidad de las señoras y señoritas que toman este cargo. Doña Amelia de Pinto con admirable constancia recoge fondos para la Divina Providencia. Su colecta alcanzó este año la suma de ciento cuarenta y seis sesenta. También doña Adriana de Echeverría con la misma bondad, entregó el producto de las cuotas de los caballeros.

El balance de Ingresos y Egresos no los daré por aparte la señora encargada de la tesorería.

Hay dos fiestas tradicionales que la Sociedad de Señoras de la Caridad celebra obsequiando a los pobres. La primera es el día de San Vicente de Paul en que se les repartieron 225 saquitos de comestibles, cobijas, cortes, etc. La segunda en la memorable Noche Buena. Los niños hijos de los pobres que socorre la Sociedad tienen en esta ocasión su aguinaldo; este año consistió en 120 piezas de ropa que les fueron distribuidas.

Como todas las obras buenas, cada año de estas actividades caritativas tiene un hermoso final, a saber, los Ejercicios Espirituales, que vienen a procurar nuevas fuerzas entre las socias para seguir laborando en

esta santa causa. Estos ejercicios Espirituales, que vienen a procurar nuevas fuerzas entre las socias para seguir laborando en esta santa causa. Estos ejercicios fueron predicados con verdadera piedad por el señor Rector del Seminario, R. P. don Juan Odendhal.

Al ir verificando este informe permitáseme dar en nombre de la Sociedad las más rendidas gracias al Excmo. Sr. Arzobispo por el valioso estímulo que su augusta autoridad nos brinda en todas las ocasiones. Asimismo nuestros agradecimientos al señor Rector del Seminario, al M. Rev. P. Trapp quien en la ausencia del Excmo. Sr. Arzobispo presidió estas sesiones; a la señorita Presidenta y en su ausencia a la señora vicepresidenta quien desempeña su cargo con la complacencia de todos.

Gracias, en fin, o como mejor forma de expresión decimos a nuestras consocias y al comercio en general por su importante contingente prestado a esta Sociedad, un fervoroso Dios se los pague, y que el Santo Apóstol Vicente de Paul los bendiga.

Florezcan siempre en los corazones de todos, estos sentimientos de "Amor al Próximo" y así será ininterrumpido el pago de San Vicente de Paul que socorrió espiritual y materialmente a los indigentes que reclaman su bondadoso auxilio.

He dicho.

ANGELA CHAVES
Secretaria

Nota de la R. LA EPOCA pu

Con gran solemnidad se celebró la procesión Eucarística de la Soledad

La Párrquia de La Soledad engalanose el domingo 19, se celebró la acostumbrada procesión anual de la Santa Eucaristía, con verdadero esplendor y sobre todo, con marcada piedad y fe.

A las 17 horas los sonoros bronces de la Iglesia anunciaban la procesión. Adelante del pallo un coro de niños y niñas que ese día hicieron la Primera Comunión, con sus cirios, sus velos y sus trajecitos blancos. Luego unas 150 señoritas Hijas de María, de uniforme. Una filarmónica completaba el desfile que lo iniciaba el Dr. don Antonio Facio, con el guión.

El primer altar en donde desfiló el sagrado ostensorio, simbolizaba un coro celestial, cuado de angeles y de serafines, en medio de un campo de nieve. El segundo era un vistoso jardín de azucenas. El tercero, era de sólo margaritas, tejido con especial gracia; y el cuarto era de coral. En cada ángulo de la hermosa explanada de La Soledad

hubo la armonía de un canto espiritual, eucarístico. Por cierto que tenemos una entusiasta felicitación para el maestro organista don Alfredo González, quien se ha señalado un triunfo por la cuidadosa preparación de esos cantos religiosos, que tanto gustaron.

Como a las seis, comenzó a caer la lluvia pero no el entusiasmo religioso de los adoradores, que siguieron tras el Santísimo Sacramento durante todo el largo trayecto.

Reciba el señor Cura de la Párrquia de La Soledad, Mons. Dr. Carlos Borge nuestras felicitaciones por el justo y positivo resultado de esa bien organizada y edificantísima procesión religiosa, que tan hondamente conmueve y alienta el corazón de fidel cristiano; hacemos extensiva la enhorabuena, para los mantenedores de los cuatro altares; y para las catequistas cooperadoras que presentaron el bellísimo grupo de Niños de Primera Comunión.

La Misa de Campaña del 1 de Enero

Como en ocasiones anteriores, este año, el primero de enero, a las 9 horas, se efectuará en el Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, la tradicional misa de campaña, con asistencia del señor Presidente de la República, de los señores Secre-

tarios de Estado, del Estado Mayor del Ejército, de dos compañías de infantería, de las Bandas militares de San José y de provincias. Oficiará el Santo Sacrificio de la Misa, Monseñor Zúñiga, Capellán del Ejército.

blicará en números sucesivos los Informes presentados a la "Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paul" y al Hospicio de Huérfanos de esta capital.

Esta Sociedad se compone de 55 socias activas y 250 pasivas mantiene el calor espiritual las reuniones semanales presididas por el dignísimo Sr. Arzobispo en su ausencia por el M. Rev. P. Trapp y con asistencia de 10 a sesenta socias. Debido a sus pláticas tan amables como llenas de celo prende en nuestros corazones un noble entusiasmo para seguir laborando en favor de los 325 enfermos pobres que han estado al cuidado de nosotras. A estos pobres les hicimos durante el año 1388 visitas, procurándoles a la vez que un socorro material, algún consuelo de los muchos que nos da el cristianismo para animarlos de su abatimiento moral. Era el espíritu de San Vicente de Paul quien los acompañaba en estas visitas.

N.º 10 LA EPOCA N.º 10
F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado (NOVELA)

que restituyeron a su fisonomía al aire habitual de astucia y malignidad.

Entretanto, Leonor, situada dentro de los anchos alféizares de la ventana, decía al infanzón con voz entrecortada:

—Ahora que nadie nos oye, escucha, Alfonso... Verás, verás cómo puede verificarse fácilmente todo eso que te ha parecido sueño y locura.

Aquí se detuvo la reina haciendo otra segunda pausa, como si le costase terribles esfuerzos lo que iba a decir, o como si anduviese buscando expresiones adecuadas a su pensamiento.

Jimeno creía que no iba a llegar nunca la misteriosa revelación, y dijo con impaciencia:

—Proseguid, señora, proseguid.

—Hace muchos años..., muchos...

quince lo menos, que llegaron a mi poder unos documentos de cierto mozo aventurero que pasaba por hijo de un judío.

Jimeno tuvo que reprimir un movimiento de asombro al oír aquellas palabras. Clavó en Leonor, una mirada, y quedó enteramente tranquilo.

—Continuad —le dijo—.

—Este mozo aventurero, que se creía descendiente de tan inmunda raza, era un príncipe nada menos.

—¿Un príncipe!

—¿Hijo del rey de Nápoles, don Alfonso "el magnánimo"?

—¿De veras! — exclamó Jimeno, que necesitaba desahogar su pecho de alguna manera.

—Sí; recién nacido todavía, fue robado por una judía llamada Raquel; vivió como villano entre

labradores, y cuando mi hermana doña Blanca, que de Dios goce, andaba fugitiva y disfrazada con sayales de villana, ese aventurero...

—¿El príncipe?

—¿Pues! Se enamoró de ella perdidamente.

—¿Y ella?

—¿Mi hermana?

—La Princesa.

—Ella se prendó también de la bizarría de aquel mancebo.

—¿Conocéis a ese príncipe?

—Le ví tan sólo una vez, y esa con la visera calada y por breves instantes.

—¿Con visera! ¿Pues no me habéis dicho que era judío, y villano, y...?

—Es que después hubo de abrazar nuestra religión, y por no sé qué proezas, los famosos bandidos de las Bárdenas lo eligieron capitán de su gavilla, y luego se puso a sueldo del Rey mi padre, a guisa de capitán de aventureros.

—Es una historia muy curiosa.

—Este capitán llegó a ser amigo de mi pobre hijo Gastón, que de Dios goza, por haberle salvado la vida en un encuentro, y pudo entrar en mi castillo de Ortés, donde

yo tenía una dama llamada Inés, que también quedó perdida de amores por el aventurero.

—¿Del Príncipe?

—Sí, del Príncipe. Inés era mujer de gran corazón; le amaba con delirio, y tenía celos de mi hermana. ¡Alfonso! ¡Tenía celos!... Alfonso, yo la disculpo si intentó los mayores desatinos, si perpetró los crímenes más espantosos.

—¿Crímenes!

—Sí —respondió la reina temblando.

—¿Ella?

—¿Inés, Inés!

—Prseguid, señora; pues, francamente, hasta ahora ignoro adónde vas a parar, ni qué tiene que ver esta peregrina historia con nuestro futuro matrimonio.

El conde de Lerín, entre tanto, interesado vivamente en esta conversación, no considerándose seguro en la puerta, donde podía ser visto por cualquiera que llegase, se escurrió silenciosamente hacia la alcoba, deteniéndose a escuchar detrás de las cortinas.

—¿Habéis sentido pasos? — preguntó la Reina.

—¿Aprensiones! — respondió Ji-

meno, creyendo que mosén Pierres de Paralta habría llegado.

—Sin embargo...

—Iré yo mismo a verlo y a cerrar la puerta —repuso el infanzón, con ánimo de que no fuese descubierto uno de los ocultos espectadores de aquella escena.

—Acudió, en efecto, pero no había nadie; y por si acaso llegaba luego mosén Pierres, dejó la puerta entornada solamente.

—Hablad, señora —dijo, volviendo al hueco de la ventana; decidme qué crímenes ha cometido Inés.

—Ella, ella fué — exclamó la reina con voz confusa — ella fué la envenenadora de mi hermana doña Blanca... ¡Los celos! ¡Oh! ¡No sabes tú de lo que es capaz una mujer celosa!...

—Ya lo estoy viendo — replicó el infanzón con siniestra sonrisa.

—Ella fué también la que se apoderó de los papeles que probaban el excelso origen del aventurero.

—¿Del Príncipe?

—Sí, del Príncipe.

—¿Qué se llama?... —

—Jimeno.

—Bueno es saberlo, para mayor claridad del relato.

Todo el mundo puede dormir tranquilo, aunque el organismo acostumbre a ceder al insomnio. Las TABLETAS DE ADALINA proporcionan en seguida un sueño reparador.

SEÑORA, SEÑORITA

Su sombrero viejo puede ser transformado en uno elegante, de última moda, por el infimo precio

de ₡ 2,50

LLEVELO HOY MISMO A LA

TIENDA "LA PARISIENSE"
contiguo a la Farretería Macaya

Va a morir un Año...

(Viene de la pág. uno)

Ahora, entre delirios y alegrías de bacanal, se despide el año 1937: año de temores!

A la crisis del dinero, sucedió la crisis de la confianza y a ésta parece suceder, y de hecho sucede, la crisis de la desesperación envuelta en púrpura de sangre.

Y cuando las maravillas del siglo, particularmente en los novísimos inventos nulifican las distancias y parecen hacer el hombre al tiempo y no a la inversa, que nunca hubo más motivos para Ariel, que en esta hora de cultura universal, por la difusión de la escuela, y la atrevida y casi fantástica exploración del hombre en las apenas penetrable selva del misterio natural, la desgracia arrastra sus cadenas...

Más alegría había en Costa Rica cuando nuestros abuelos sesteaban en los Llanos del Carmen de Alajuela, camino de las playas del Pacífico, en viajes de ocho días en carreta.

Más moralidad privada y pública cuando nuestros padres se saturaban de noble hidalguía en los libros de "Mantilla".

Y más pan, cuando por no haberse inventado una mal llamada economía liberal, se desconocía el enchufle burócrata, y los padres con sus hijos nacían agricultores.

Bajo las losas de un materialismo grosero, se ha pretendido en Costa Rica, como en el mundo, sepultar las eternas palabras del Evangelio: "Buscad primero el Reino de Dios y su justicia y todo lo demás se os dará por añadidura". Pero... ay! esta sepultura es la única que se vuelve contra sus sepultureros!

Recordamos con oportunidad — en esta hora solemne — la sentencia del Doctor universal San Agustín: "Nos creaste, oh Señor y nuestro corazón vive en ansias hasta que no descanse en tí!"

Con todas las fuerzas de nuestro espíritu, damos gracias a Dios por todos los beneficios recibidos durante el año, mientras desde el fondo de nuestras almas cantamos: Te alabamos y te confesamos, Rey inmortal de los siglos, a quien se debe todo honor y toda alabanza!"

Tranquilidad pública, base de progreso

No creemos inoportuno insistir sobre la necesidad que tiene el país de tranquilidad en todos sentidos. Tranquilidad en el orden material, para la dedicación absoluta y eficaz al trabajo. Tranquilidad en el orden moral para la conservación de las buenas costumbres. Tranquilidad en el orden político para que sea posible el progreso de la República y la estabilidad de un orden de cosas ajustado a la ley.

Por la consecución y afianzamiento de esa tranquilidad, tan necesaria, hemos venido trabajando y estamos dispuestos a seguir haciéndolo ya que nuestro programa es de orden y respeto mutuo, por lo que nunca nos cansaremos de condenar toda labor de agitación e inquietud, que tantos trastornos, estancamientos o retrocesos causa a la nación, víctima ahora de determinadas tendencias disolventes que por su misma naturaleza tiene que producir inquietudes y zozobras altamente perjudiciales.

Si el orden es la perfección, porque la perfección está en el orden deberemos encauzar los esfuerzos y las aspiraciones nacionales hacia ese orden que tarde o temprano producirá el perfeccionamiento general, también en todos los sentidos: el perfeccionamiento de la vida institucional costarricense; el de las relaciones entre el capital y el trabajo, el de las costumbres sanas y conservadoras de todas nuestras clases sociales, el de la conciencia individual y el del criterio general, el perfeccionamiento en suma, de las con-

Acción de Gracias de Paraíso

Por las gracias a la Virgen del Perpetuo Socorro por haber librado a nuestro hijo Jorge de una operación en la garganta. Josefa y Vicente Solano

Gran solemnidad en Llano Grande

Este lugar estuvo de gran fiesta el último martes del pasado noviembre: se celebró por primera vez una Comunión con toda solemnidad.

Fue, pues, Llano Grande aquel día memorable, visitado por casi todos los maestros y los niños de las escuelas vecinas.

Textualmente nos dice nuestro corresponsal en aquel lejano caserío: «Habiendo tantas comuniones en ese feliz día, se abrieron las puertas de nuestros corazones a la gracia, que nos revistió de los dones de Nuestro Señor Jesucristo, por donde la fiesta no sólo fue de los niños que por primera vez recibieron al Señor en sus corazones, sino de todo el pueblo.

Aquí no contamos ni siquiera con una ermita, por lo que hubo necesidad de celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, en la casa de habitación de la cristiana señora doña Otilia Bermúdez, quien llena de santa alegría facilitó la casa para la memorable ceremonia.

En vista del fervor religioso y de la necesidad de ver aquí al sacerdote con más frecuencia, para que él nos dispense sus divinos dones, se ha pensado en construir con el auxilio de todos, una ermita a lo cual se apresta toda esta población, que es sinceramente católica.

Hay que consignar en esta ligera crónica que ya se han dado en firme los primeros pasos, en virtud de los atinados prácticos consejos que nos ha dado nuestro querido Cura el presbítero don Fabio Chacón, cura de Barbacoas, cuyo celo apostólico está demostrado con hechos no sólo por el amor al culto, sino por toda obra que tiende al bienestar y mejoramiento de todas estas gentes.

La Junta edificadora entó en funciones a fines de Julio y sus gestiones tienen toda aprobación, no sólo del Padre Chacón sino aún de todo el Llano.

Ahora que Dios conserve a nuestro celoso pastor, por muchos años entre nosotros, ya que a su esfuerzo, que no es sino civilización cristiana, vamos alcanzando las mejoras con gustos para nuestra fe y para nuestra patria.

Rogelio Bermúdez H.

NOTICIAS DE ATENAS

NOTA DE DUELO

Una anciana venerable ha bajado a la tumba llena de virtudes y méritos para el Cielo. La que en vida se llamó Carmen Rojas de Calderón. El día 15, a las 6 de la tarde cuando la campana de la Parroquia tocaba el Angelus, y cuando todo era calma y tranquilidad descansó, esta venerable ancianita.

Fue un verdadero ejemplo de paciencia; 42 años de viuda; 40 de ce-

guera; 7 años de cama, y 22 días de suma gravedad; murió a los 87 años santamente, pues recibió los Santos Sacramentos varias veces.

Esta señora, si que ha descansado verdaderamente, pues creemos que con su santa paciencia, se ganó el Cielo. Descansen en paz y reciban mi pésame todos sus deudos.

Abel Villegas U.

Llegó hoy la nueva remesa de estos libros

La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

¡VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galíno Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestigüadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

En España Ha Amanecido

Por ANGEL DE TOLIDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moscú? ¿Por qué no ha surcumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcazar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

España Encadenada

Imparantísimo estudio del Gran Líder, GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, D. P. Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram. Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Librería "La Epoca", frente a "La Tribuna"

diciones políticas, cívicas y familiares costarricenses.

Nosotros creemos que el pueblo tico tiene todas las virtudes necesarias y que sirven de fundamento a toda grandeza y prosperidad y que para alcanzar su destino la nación.—la gloria reservada a los pueblos morigerados y trabajadores— sobran hasta el muladar los sistemas políticos importados, de última hora, que mantienen como en potro de expiación a otros pueblos.

Y si bien es cierto que lo que hay de grande en Costa Rica, y por sobre las mayores obras materiales, que hacen también nuestra propia civilización, está el tesoro inapreciable de la paz, si todo es OBRA NUESTRA, virtud de la raza genuinamente nacional, convengamos en que la LIBERTAD PARA ARRUIANAR lo mucho o poco que se haya hecho en bien de los individuos y de las instituciones, y a cuya sombra medran los "papagayos del mundo más o menos demagógicos y automáticos", es sólo un agente de aniquilamiento de los valores ancestrales de la raza, un agente de desvalorización nacional.

Para nosotros la libertad es el "dón más precioso de la naturaleza"; está destinada a conseguir el perfeccionamiento tanto del individuo como de la sociedad y no es ilimitada. Cualquier libertad puede reputarse legítima, con tal de que aumente la felicidad de obrar el bien; fuera de eso se convierte en libertinaje, sin derecho ninguno de ser tolerado.

Lo falaz y lo abusivo, no pueden tener derechos idénticos, a la Verdad y a la Justicia. Y entre nosotras, la paz social tiene que ser amasada, por todos los buenos costarricenses: por gobernantes y por gobernados, con sujeción a la ley de frente al aforismo: "LA LIBERTAD EN EL ORDEN".

He aquí otro pensamiento cardinal para Año Nuevo.

Mentiras a la medi...

(Viene de pág. 6)

de la propaganda de Valencia, acerca de este conflicto armado, son algo así: "como palabras necias en oído de mercader".

Si por alguna circunstancia simpática usted con "los del otro lado de los comunistas" entonces se trata de un fascista a quien ni siquiera se debe tomar en consideración.

Las mentalidades de los enemigos de usted en cuanto a ideas están fuera del dominio de sus sentimientos. En tal estado mental la lógica de los hombres y el sentido común tiene poca oportunidad de funcionar adecuadamente. El hombre queda reducido a una especie de ser irracional en el sentido, estricto de la palabra sin la facultad de pensar.

(De "Sectores" Para todos.